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             Lectures  :     Éphésiens  5  - 8  à   14       
          Jean           9  - 1  à   25 
 
     ----oooOOOooo---- 
 
AUTREFOIS vous étiez ténèbres  MAINTENANT vous êtes  lumière ! 
 
Au cours de ces derniers dimanches et la semaine thématique n'a pas fait exception,  
j'en veux pour preuve ce beau tableau derrière moi,  il a été très souvent question 
de la lumière.   Celle que l'on peut voir  ou  son contraire, celle  que l'on ne voit pas, 
que l'on ne voit plus ou pire celle que nous ne voulons pas voir....! 
 
Lors d'une précédente prédication, nous avons été invités à sortir des oeuvres 
stériles, des paroles obscures de toutes sortes,  en fait  des paroles comme celles  de 
Paul écrites aux  Éphésiens  : " Autrefois vous étiez ténèbres .....",  immédiatement 
suivies par une invitation : mais " Maintenant  vous êtes  lumière...". 
 
Revenons à notre tableau placé contre ce mur....  Chacune et chacun peut 
l'interpréter à sa façon pour le thème de cette semaine qui était Résister pour 
exister. Pour ce qui me concerne, je désire le copier - coller à notre texte de Paul  et 
dire que sur ce fond sombre vient s'ajouter un effet d'en-fermement par le tracé 
géométrique qui bloque toutes ouvertures.  Un contexte de zone sombre qui semble 
vouloir être imposé  pour une durée indéterminée.....   
 
Oui, c'est aussi ce Autrefois de Paul où nous étions ténèbres, un lieu où à force 
d'être habitué de porter des poids douloureux,  nous en arrivons à le trouver 
supportable parce que ne pouvant plus combattre.... Une obscurité, précisait  
encore  notre prédicateur, dont le danger serait que nous en arrivions  à nous 
habituer à ce qu'elle devienne totale..... 
 
Allons-nous rester à cet Autrefois.... ou bien voulons-nous, avec l'aide du Seigneur, 
résister pour aller au Maintenant.... et là encore notre tableau me parle avec 
l'explosion de  lumière qu'il faut aussi voir lorsque le reflet du soleil couchant vient,  
j'allais dire caresser les couleurs pour leurs donner plus d'intensité. La lumière qui 
donne plus d'éclat aux couleurs que chaque Chrétien possède.....   
 
Mais revenons à notre texte où il est dit que le fruit de la lumière consiste en toute 
sorte de bonté de justice et de vérité... Nous sommes invités à regarder ce qui 
nourrit d'espérance,  le maintenant vous êtes lumière  et déposer à terre ce autrefois 
où nous étions ténèbres.  Naître comme l'enfant au jour qui rayonne et se laisser 
diriger sur le chemin de la vie. 
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Je ne sais qu'une chose AVANT j'étais aveugle et  MAINTENANT  je vois...! 
 
Autre tableau  que cet aveugle de naissance raconté par Jean. 
 
Ce texte qui, a mon sens,  complète la lettre de Paul est là pour nous montrer 
combien les rencontres de la vie nous donnent souvent un nouveau regard sur les 
choses  et peut-être une nouvelle manière d'entendre la parole de notre Dieu.  
 
Les guérisons d'aveugles ont un sens très fort dans les Évangiles et en particulier 
dans celui de Jean.  Ceux qui étaient dans les ténèbres sont tous  dans la lumière, 
désormais guéris.  Pourtant dans notre texte étrange  qui concerne cet aveugle de 
naissance,  Jean nous présente un Jésus guérisseur que nous ne connaissons pas 
vraiment sous cet aspect.  En effet les guérisons de Jésus n'entraînent en général, 
aucune question.  Elles sont accomplies simplement par sa parole et de façon 
immédiate....  Nous sommes donc loin de ce Jésus dont le verbe suffit pour 
provoquer le changement.  
Dans notre cas s'ajoute une procédure  :  L'intervention de la bouche, la salive, la 
terre, la boue, l'application sur les yeux et la nécessité pour notre aveugle d'aller se 
laver à la piscine de Siloë.  Que de nombreuses actions inhabituelles pour cette 
guérison ! 
Se pourrait-il  qu'elles soient précisément là  pour nous dire quelque chose.... ? 
 
Surprenant pour cet homme qui ne demande rien, qui ne s'exprime pas dans 
l'instant sur ce qu'il souhaite pour sa vie,   sans doute parce qu'il en a été toujours 
ainsi.  
Cet aveugle de naissance qui ne dit rien, va soulever la question que les disciples et 
avec eux beaucoup d'autres se posent :  "Rabbi qui a péché pour qu'il soit aveugle,     
lui ou ses parents ?"   Et aujourd'hui, cette question n'est-elle pas toujours actuelle   
pour beaucoup de personnes même très croyantes....? 
Le renvoi obligatoire au problème du mal  avant la vie ! .... 
 
A notre échelle humaine le mal et la souffrance, l'infirmité semblent toujours nous 
renvoyer à la question de l'innocence ou de la culpabilité. Nous cherchons des 
explications, des justifications, des réponses et bien sûr aussi,   des coupables et des 
responsables...... Rappelons-nous l'histoire de Job et de ses amis ... !!! 
 
S'il est vrai que nos questions évoluent avec les connaissances scientifiques, il n'en 
reste pas moins vrai que nous sommes toujours autant interrogés sur les questions 
du pourquoi :  le mal, les malheurs, les désastres naturels (tremblements de terre, 
stunamis....) et dans notre texte le pourquoi cet homme est-il né aveugle  ?....... 
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Jésus souligne la vanité de la question en répondant à coté. Il en inverse le sens  car 
la vision qu'il nous en donne ne fait    pas   peser la responsabilité du mal sur autrui 
et n'évoque pas plus la chute d'Adam et Ève pour expliquer la souffrance du 
monde. 
Il montre à ses disciples qu'il ne sert à rien  de scruter   l'obscurité des causes car  
le mal est aveugle.  Il déplace leur regard, notre regard de ce qui est derrière 
(pourquoi)    vers ce qui est devant  (Pour  Quoi)   c'est à dire  là où le Christ nous 
précède  et nous attend pour manifester sa puissance et rétablir son règne. 
 
L'aveugle guéri a bien compris que Dieu ne se révèle pas dans le malheur mais dans 
l'acte qui en délivre....    Alors il va se prosterner, rendre grâce pour cette vue 
donnée et cette vie nouvelle qu'il n'avait pourtant jamais espéré.  
 
La guérison physique extraordinaire de cet homme s'accompagne visiblement 
d'une guérison sociale,    d'un changement de statut,    d'une re-mobilisation 
personnelle et surtout d'un nouveau regard porté sur Jésus lui-même mais aussi 
sur la société.  Notre guérison suppose que nous  agissions aussi..... une sorte de 
procédure dans les étapes qui nous mènerons vers la lumière.... 
 
Pour retrouver la vue et donc la vie - la vrai vie - Jésus contraint son interlocuteur 
à sortir de son cadre habituel, à s'éloigner de son quotidien, de ce qui le lie d'une 
certaine manière à sa condition d'aveugle  (va te laver...).  Ne peut-on pas voir là, 
une invitation à sortir de nos habitudes, de nos certitudes, de notre ou nos 
conditionnements souvent imposés par la société, la famille et peut-être parfois 
même par l'Église ?.  N'y aurait-il pas une remise en cause de notre façon de voir 
qui peu à peu  finit par nous rendre aveugle jusqu'à nous conditionner à une vie 
réduite à la dépendance ...? 
 
La rencontre avec Jésus doit nous faire sortir de ce système dans lequel nous   
trouvons  un certain confort  et  une sécurité toute relative.... ce que Paul  appelle 
ce Autrefois  vous étiez ténèbres. 
 
Non le projet de Dieu pour l'humain est qu'il vive réellement et debout, acteur libre 
et agissant comme notre aveugle de naissance qui répond aux questions des uns et 
des autres y compris des pharisiens. Nous sommes invités à l'action qui est source 
de lumière. Dieu a besoin de chacune et chacun selon ses propres moyens et nous 
avons à rendre grâce pour la force d'agir qu'il veut nous donner chaque jour. 
 
Autrefois  nous étions ténèbres Maintenant nous sommes lumière dans le Seigneur. 
Je ne sais qu'une chose Avant  j'étais aveugle et Maintenant je vois.  
            Amen. 


